



Resumen editorial

Por: Dra. C. Rebeca Monroy Torres
Directora Editorial y fundadora de la Revista

Bienvenidos a la edición del periodo septiembre-octubre de 2013, ya casi en la recta final de nuestra año 2013. El título **En búsqueda de la seguridad alimentaria: Un reto para México**, nos posiciona, en una reflexión, para analizar los avances que se tienen en materia de seguridad alimentaria y Nutricional en México. Un foco rojo son los problemas de obesidad y más cuando se suman otros factores de riesgo como las enfermedades infecciosas transmitidas por alimentos, que complican el problema, el MC. Ricardo Orozco, nos presenta un resultado de una de sus investigaciones y su impacto cuando se tiene salmonelosis y obesidad. Afortunadamente, en México contamos con una gran variedad y diversidad de alimentos, que en su mayoría confieren y dotan a la alimentación de la población, con nutrimentos que protegen contra daño a nuestras células, por varios mecanismos. Uno de estos preciados alimentos, es el chile, donde la Dra. Evodia, con su tema de **Vivir más y mejor**, nos presenta un análisis y revisión de la importancia no sólo en salud del consumo de chile, sino de su papel económico y social; tal como lo señala la autora, los niños con una de las poblaciones que más consume el chile, pero en una forma perjudicial para la salud, como lo

es industrializado con aditivos y saborizantes. Pero otro alimentos, promesa por su calidad y aporte nutrimental en proteínas de fácil digestión y bajo aporte de grasa, es el pescado. La Dra. Rosario, nos comparte, **La Acuaponía como alternativa de producción agropecuaria sostenible ¿Una posibilidad para tener en casa?**, este interesante artículo, nos muestra la importancia de promover el consumo en los hogares de forma sustentable.

Pero la mayoría de las veces aunque se tenga la intención de consumir alimentos de buena calidad nutrimental, no se cuenta con su acceso, ya sea por sus limitantes físicas o económicas; pero el Ingeniero civil, Antonio Guerrero, nos presenta un análisis con el tema **la Construcción de carreteras y caminos ¿qué impacto tiene en la lucha contra el hambre?**, un tema de reflexión para la construcción carretera y de vías de comunicación efectiva.

Finalmente y no menos importante, se comparte la Reseña del **Tercer Foro en Seguridad Alimentaria y Nutricional**, cuyo propósito fue el integrar conferencistas de las diferentes disciplinas y con la presentación de evidencia sólida en sus argumentos, además de los talleres precongreso para público en general.